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«Студенты училища 
олимпийского резерва — молодые, 

перспективные, 
целеустремленные, будущее 

брянского и российского 
спорта...»

А.В. Богомаз

   Всероссийский день студента стал по 
настоящему ярким для истории Брянско-
го училища олимпийского резерва!   На-
ше  учебное заведение  стало площадкой 
для федерального проекта «Диалог на 
равных». В его рамках    знаменитые лю-
ди из мира политики, спорта, культуры и 
бизнеса встречаются со студентами. И 
таким известным человеком, посетившим 
наше учебное заведение стал губернатор 
Брянской области Александр Васильевич 
Богомаз.
  Перед началом встречи для гостей экс-
курсию по училищу провел директор 
Алексей Алексеевич Солонкин. Губерна-
тор посетил спортивные залы училища, 
узнал об истоках создания учебного за-
ведения,  его  развитии,  великих  спорт- 

«ДИАЛОГ НА РАВНЫХ» С ГУБЕРНАТОРОМ

    сменах, направлениях подготовки сту-
дентов, возможностях развития студен-
ческой молодежи, материально-техни-
ческой базы. Глава региона отметил, что 
для успешной подготовки спортсменов 
сегодня в учреждении созданы все 
необходимые условия.  
     Участниками мероприятия были: 
● губернатор Брянской области Алек-

сандр Васильевич Богомаз; 
● Олимпийская чемпионка по лыжным 

гонкам Лариса Куркина;
● капитан сборной России по самбо, 

десятикратный Чемпион мира по 
самбо, мастер спорта России между-
народного класса Артем Осипенко;

● бронзовой призер ХVІ Паралимпий-
ских Игр Артем Калашян; 

● Заслуженный мастер спорта России 
по лёгкой атлетике лиц с ПОДА, 
участник ХVІ Паралимпийских игр 
Александр Хрупин;

● студенты БГУОР.



    На самой встрече у студентов была 
возможность задать любые интересую-
щие вопросы. На них глава региона отве-
чал предельно искренне и подробно. 
Александр Васильевич  поделился лич-
ным опытом занятия спортом, ответил на 
вопросы о наставнике, преодолении 
трудностей, правильном выборе профес-

сии и становлении человека как лично-
сти, будущего развития области и строи-
тельстве новых спортивных объектов. 
Глава региона рассказал о своей мечте, 
которая постепенно становится реаль-
ностью: чтобы в каждом районе Брян-
ской области был современный стадион, 
ФОК, бассейн и ледовый дворец.



     Самым первым наставником по жизни 
Александр Васильевич назвал свою ма-
му.  По его словам, очень многое в жизни 
человека, то, каким он станет, зависит от 
родителей, их личного примера, от того, 
какие встретятся на пути педагоги, руко-
водители. А в настоящее время губерна-
тор считает своим наставником нашего 
президента Владимира Владимировича 
Путина.
   Важными качествами в человеке, по 
мнению главы региона являются 
честность, прямолинейность, умение ар-
гументировать. 
    Губернатор надеется, что у каждого из 
ребят получится сделать успешную ка-
рьеру. А потом они будут делиться своим 
опытом с молодежью. Как это делают  
Лариса Куркина, Артем Осипенко и дру-
 
   
 

    

гие наши прославленные спортсмены.   
    Встреча была яркая, познавательная 
и очень душевная - огненная, как наш 
ЛИС . Лучший подарок для всех сту-
дентов и преподавателей, для всех, кто 
каждый день пишет страницы спортив-
ной летописи БГУОР!
   Александр Васильевич на память о 
своем визите оставил автограф на 
футболке, которая достанется лучшему 
волонтеру ССК «Огненный Лис».

      Весь коллектив БГУОР сердечно 
благодарит Александра Васильевича 
за уделенное нам время, за интерес-
ную, эмоциональную и поучительную 
беседу, за большое внимание к 
современной молодежи и спортивной 
деятельности! 
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    Мы продолжаем цикл статей о 
наших преподавателях и настав-
никах. Сегодня нам удалось взять 
интервью у интереснейшего че-
ловека, настоящего лидера и 
вдохновителя всего коллектива – 
директора Брянского государ-
ственного  училища олимпийского 
резерва Алексея Алексеевича Со-
лонкина.

  - Здравствуйте, Алексей Алексеевич. 
Большое спасибо, что несмотря на 
большую занятость, Вы всё-таки на-
шли время для интервью. 
    Скажите, сколько лет Вашей жизни 
связано с нашим учебным заведени-
ем?
   - Если официально, от скамьи студента 
– то с 1992 года. А если неофициально – 
с 1988 года. Когда я учился в школе, у 
меня брат был студентом данного учеб-
ного заведения, и я ходил сюда на раз-
личные спортивные секции.
   - И какие профессиональные ступе-
ни Вы прошли в нём?
   - Итак, начинал я студентом. Со 2 семе-
стра 1 курса  4 года я был старостой 
группы. По окончании 4 курса меня взяли 
преподавателем легкой атлетики. Потом 
на базе колледжа   открылся  филиал 
Смоленского государственного института 
физической культуры. Два года я по со-
кращенной программе обучался там. За-
тем,  в 1998 году по окончании Смолен-
ского института я поступил в Смоленскую 
аспирантуру. Одновременно я препода-
вал  легкую  атлетику, психологию, психо-

НАШИ НАСТАВНИКИ

    логию спорта, ТиМФК, теорию спорта. 
Переодеваться приходилось по три раза 
за день.  В 2002 году я защитил 
кандидатскую диссертацию. Затем  я 
стал выполнять обязанности 
заместителя директора по спортивной 
работе. Далее  Смоленский филиал 
закрыли, на его месте образовался 
Брянский филиал Национального 
Государственного Университета 
Физической культуры, спорта и здоровья 
 имени П. Ф. Лесгафта.  В 2005 году я 
стал его деканом, но при этом 
совмещал деятельность преподавателя 
и заместителя директора. Потом  
начались реформы. В 2011 году на 
общем собрании работников было 
принято решение о моем выдвижении 
на должность руководителя. Так я стал 
директором колледжа физической 
культуры.  С 2012 года произошла 
реорганизация. И у нас появилось 
Брянское училище олимпийского 
резерва. 



    - Кто привил Вам любовь к спорту?
   - Я учился в 27 лицее. Часто в классах 
образуются  группы по интересам. Мне 
повезло, у нас был хороший класс, мы 
сами организовались. Поэтому, в принци-
пе, меня никто не приводил в спорт. Мы 
были  активными, подвижными  и искали, 
куда выплеснуть нашу энергию. В школь-
ные годы я занимался параллельно фут-
болом, легкой атлетикой,  фехтованием, 
самбо, а также настольным теннисом в 
более любительском плане. Затем я 
остался в  легкой атлетике, а также стал 
заниматься карате и в тренажерном зале 
на базе колледжа. А на 4 курсе парал-
лельно с легкой атлетикой я стал зани-
маться пожарно-прикладным спортом. 
Кстати, по окончании 4 курса у меня было 
два предложения по поводу профессио-
нальной деятельности. Так как здесь бы-
ло обновление кадров, мне предложили 
быть преподавателем легкой атлетики 
или остаться в пожарно-прикладном 
спорте в МЧС. В итоге я выбрал наше 
учебное заведение.
    - Мы знаем, что Вы до сих пор под-
держиваете спортивную форму, зани-
маетесь ездой на велосипеде, посеща-
ете тренажерный зал. Есть ли  у Вас 
какие-то увлечения, о которых мы не 
знаем?
    - Я считаю, что в свободное время 
нужно не бездельничать, а чем-то зани-
маться. Особенно люблю активный 
отдых. Ездой на велосипеде я увлекся в 
связи с травмой спины, из-за нее мне не-
льзя бегать. В последнее время мы с 
единомышленниками возобновили тра-
дицию играть в футбол. Летом стараюсь 
больше ходить пешком, а не ездить на 
машине. Иногда играю в пейнтбол. Сей-
час столько возможностей, но, к сожале-
нию, времени маловато. Есть в  планах 
попробовать  покататься на велосипеде 
зимой.  Также  хочу начать систематиче-
ски заниматься плаванием, но в виду за-
груженности пока не получается. 

 Кроме спортивных увлечений я интере-
суюсь музыкой, фильмами.
 - Кем Вы мечтали стать  в 
детстве? Думали ли Вы, что станете 
директором?
    - Я в детстве был так загружен в раз-
личных секциях, что у меня как-то и 
времени не было задумываться над 
профессией. Но мое сильное  увлечение 
определило спортивное направление.
     - Какое достижение училища стало 
самым запоминающимся для Вас?
   - Я радуюсь достижениям каждого 
студента, каждого преподавателя. По-
тому что из маленьких побед складыва-
ется большой успех  училища. А еще  я 
считаю большим достижением, что на-
ши профессиональные кадры востребо-
ваны. Кроме того, сейчас мы являемся 
лидерами в волонтерской деятельности. 
Но я уверен, что все самые громкие по-
беды  еще впереди!

    - Вы  руководите  большим коллек-
тивом педагогов, находитесь в по-
стоянном контакте со студентами,  
встречаетесь с родителями, занимае-
тесь огромной общественной рабо-
той. Как вы все успеваете?
    - Самое главное – правильное плани-
рование. К сожалению, эта способность 
у нынешнего поколения практически от-
сутствует. Если планов много, то в голо-
ве их держать трудно,  лучше записы-
вать. Иногда приходится расставлять 
приоритеты, от чего-то отказываться. 



Если по каким-то причинам многое от-
кладывать на потом, дела накапливают-
ся как снежный ком. Еще один момент – 
нужно быть честным к себе. Опоздал не 
потому что транспорт подвел, а вышел 
поздновато, без запаса времени. Кто 
виноват? Транспорт или все-таки ты 
сам? Не нужно жалеть себя. Кстати, 
данные навыки очень хорошо формиру-
ет спорт. Распланировал – реализовал – 
движешься дальше.  Все что не выпол-
нил – перепланировал – сделал. 
    

  - Говорят, что нынешнее поколение 
детей «трудное». Согласны ли Вы с 
этим?
  - Нет, не согласен. Вы поколение 
современное, малоподвижное, инерт-
ное, но виной тому – технический про-
гресс, «оцифрованное», «телефонизи-
рованное». Оттуда вас нужно вытяги-
вать. Когда вы возвращается в реаль-
ный мир из виртуального, вы – такие же, 
как и раньше. Вы не хуже, вы просто 
другие. Вот как выстроить взаимоотно-
шения? Это наша задача. В каждом де-
сятилетии есть свои вредные привычки. 
Раньше это были одни, теперь – это 
телефон, интернет. Там  много мусора. 
И как с ним справится ваш мозг – вот 
что важно.
    - Благодаря Вам наше учебное за-
ведение очень сильно изменилось, 
оно стало  более современным.  Что 
бы еще  вам хотелось сделать? Ка-
ким Вы  видите училище  завтрашне-
го дня?Какие главные цели ставите 
перед собой на ближайшие несколько 
лет?

    - В этом году  мы планируем  отре-
монтировать зал спортивных игр, рекре-
ацию, душевые, а также учебные каби-
неты.  Более глобальные цели – это по-
строить современный велодром BMX и 
манеж. Более частные задачи – отре-
монтировать коридоры, комнаты в об-
щежитии, тренажерный зал, 4 этаж 
учебного корпуса. Мы планируем поста-
вить на территории училища уличную 
площадку ГТО. Если уйти от хозяйства 
есть идея сделать аллею славы.  
    - Что бы Вы пожелали нашим сту-
дентам?
    - Уважаемые студенты! Желаю  здо-
ровья вам и вашим  семьям! Добра, 
мирного неба над головой!  Успехов, 
улыбок!   Пусть  поставленные цели до-
стигаются! Желаю вам реализовать себя 
в спорте, в учебе, в работе. Пусть сту-
денческие годы запомнятся на всю 
жизнь! Это лучшее золотое время! По-
сле выпускного не забывайте своё учеб-
ное заведение, своих однокурсников! 
Ну, а накануне праздника хочу поздра-
вить всех мужчин с Днём защитника 
Отечества! Желаю успехов в работе, 
признания заслуг и приятных наград. 
Пусть над головой будет мирное небо, 
в жизни царит покой и гармония. Все-
гда сохраняйте хорошее расположение 
духа, смело идите к цели, верьте в се-
бя. Пусть ваша работа будет надеж-
ным форпостом для Родины, коллек-
тива, семьи. Счастья, удачи, благопо-
лучия и процветания!
  - Алексей Алексеевич, огромное 
спасибо Вам за такую увлекательную 
беседу.



     17 февраля на базе МБОУ "Центр 
образования Перспектива" состоялось 
спортивное мероприятие "Движение к 
Победе!", приуроченное к празднованию 
Дня защитника Отечества.  
      Это было веселое и активное собы-
тие  для активистов Движения и их ро-
дителей! Цель мероприятия  - пропаган-
да ЗОЖ и укрепление семейных ценно-
стей посредством занятий  физической 
культурой и спортом.  

   Ребята из Движения Первых БГУОР 
совместно со ССК  «Огненный Лис» ока-
зали содействие Движению  Первых 
г.Брянска  в организации данного празд-
ника.  

      На мероприятии присутствовали го-
сти:  председатель семейного сообще-
ства Брянской области «Родные-Люби-
мые»  Ольга Ладоша  и заместитель 
председателя Татьяна Косенкова.
    Наши ребята помогали проводить 
конкурсы, судить, следить за правиль-
ностью выполнения заданий. Девчонки-
чирлидерши между конкурсами танце-
вали. И конечно, наш озорной и неуто-
мимый Лис   заряжал всех своей энер-
гией, создавал атмосферу радости и 
праздника.
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